
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）30年時光
流逝，位於飛鵝山半山的彩雲社區在風雨
洗禮下漸漸老化，當區約5萬居民正日復日
地面對 區內交通擠塞及設施老化的問
題。在區內紮根服務多年的民建聯黃大仙
支部社區幹事張思晉、蔡子健及工聯會社
區幹事譚美普，拒絕「小修小補」，憑藉熱
誠肩負改善彩雲的使命，透過在區內收集
民意，與專業人士研究分析，打造了一份
宏觀及整體的《彩雲願景規劃》方案，從
改善交通配套、建立無障礙通道、活化商
場及優化文娛康樂設施等方面，為政府、
為社區出謀獻策，力爭活化彩雲，改善民
生。

張思晉蔡子健譚美普集結新思維
團結就是力量，面對彩雲 老化的大趨

勢，分別服務於彩雲南、彩雲東及彩雲西
的張思晉、蔡子健及譚美普，多年來經常
聯同民建聯及工聯會的立法會議員約見官
員、房署及領匯等表達地區訴求，今年中

更集結年青新思維，在區內發動問卷調查
收集街坊訴求，再打友情牌請來工程師及
規劃師朋友出手相助，為彩雲構思了一個
活化方案，並向有關部門反映建議。

倡重整巴士小巴路線增班次
他們提出的建議方案包括促請政府當局

因應區內人口增加，注重交通分流安排，
並與巴士公司及小巴商會研究重整路線及
增加班次，以免街坊「苦等」；檢討區內
連接系統，增建升降機、無障礙通道及加
建天橋；活化70年代落成的彩雲商場及街
市，要求領匯在收取較高租金時，要改善
「死舖」問題，提升購物體驗；以及優化區
內文娛康樂配套等（見表）。
張思晉坦言，改善社區並非一朝一夕成

事，但畢竟要踏出第一步，「你可以說彩
雲 好有風味，但從改善社區的角度看，
好多人都覺得社區好殘舊，灰灰暗暗，石
屎剝落，行人天橋規劃及設計過時，最令
人無奈是好多區內長者在這裡住了數十

年，對彩雲有感情不願搬走，但天天撐10
級8級樓梯，已經好辛苦。」

「長命斜」多 宜增建升降機
蔡子健亦指，彩雲有不少「長命斜」，但

多年來卻沒有增建升降機或接駁配套工
程，以配合社區發展需要，每逢下雨天，
街坊在樓梯斜路都不時滑倒受傷，「今朝
落區時下 大雨，同一條樓梯，15分鐘內
竟有5個街坊跣倒，聽上來很誇張，卻不時
發生！」他強調，區內簡單的完善工程必
須盡快優化，大型工程亦應在5至10年內落
實，「我們曾經在黑雨時巡區視察，天橋
上蓋好多破破爛爛，屋 去水又有問題，
全部街坊都要涉水而行。」
本身是彩雲街坊的譚美普感受更深，深

信彩雲有很大優化空間，奈何很多地區問
題多年來未被關注，部門跟進工作亦不
足，她希望自己能多為社區出一分力，令
彩雲展現光輝，「生活環境好一點，大家
住得舒服一點，心情也自然開心一點！」
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特首非香港一哥
需接受批評反思

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 對於有傳媒報道政務司
司長唐英年部署提早請辭，全力投入競逐特首工程，
最快會在行政長官曾蔭權外訪回港後首個工作天，即
本月19日向曾蔭權正式請辭。唐英年透過新聞秘書回
應指，不評論揣測性報道。另外，食物及衛生局局長
周一嶽昨日在公開活動被問及唐英年是否開始「備
選」，他回應指，唐英年正署理行政長官，做兩份工，
每日跟各部門開會，他沒有留意到特別情況。
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今年適逢辛亥革命100周年，為弘揚
辛亥民族主義及革命愛國精神，並延續
內地與台灣交流成果，香港青年會及中
華青年創新網絡協會昨日舉辦「Youth
2011第四屆兩岸四地菁英論壇」，就辛

亥百年之港台澳關係新進展交流討論，
提供適當平台使與會青年對各地文化與
思維有更多的認識與理解，相信有助於
內地與台灣未來的社會交流。政制及內
地事務局副秘書長李佩詩、中聯辦台灣
事務部部長何志明、中聯辦港島工作部
副部長劉林、灣仔民政事務處助理專員
吳慧鈞等出席主禮。

■文：香港文匯報記者 鄭治祖
圖：香港文匯報記者莫雪芝 攝
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■唐英年未回應是否會
參選特首。 資料圖片

■范徐麗泰昨承認自己是唐英年的「支持者」。
香港文匯報記者梁祖彝 攝

■加設升降機後的情形。 《彩雲願景規劃》小冊子設計圖片

活化彩雲《彩雲願景規劃》部分主要建議措施
■改善對外交通配套：

－政府在發展安達臣石礦場兩個項目時，需將交通分流，不要加重清水灣道和新清水灣
道的負荷。

－與巴士公司及小巴商會商討，重整區內路線及增加班次，並於早上繁忙時段增設特別
線。

■完善區內連接系統：檢討區內出入口通道，提供無障礙通道設施，加建天橋和升降
機。

■活化商場：要求領匯盡快將彩雲商場納入資產提升計劃，改善環境及設施，提升購物
體驗；提供更多協助商戶措施，增強推廣優惠。

■活化街市：增強外觀透明度、中央空調系統、指示路標等。

■活化傳統屋 熟食檔「冬菇亭」：翻新地磚及重鋪去水渠、安裝冷氣及加設洗手間，
既為居民提供美食，亦可解決環境衛生問題。

■優化文娛康樂配套：檢討連接彩雲社區中心至牛池灣公園的樓梯，提供無障礙通道；
延長橫跨彩雲一 及坪石遊樂場的新清水灣道天橋，並加建升降機。

■其他建議：在區內加建隔音屏障、行人上蓋、座椅、圖書館回收箱、更換 內舊鐵閘
等。

製表：香港文匯報記者 鄭治祖

范太撐選特首 唐英年感謝
唐重申奉公為民獻身 今後續秉持信念工作

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 曾表態如果有「心儀人選」就願

意自己放棄競逐特首的全國人大常委范徐麗泰，昨日進一步承認

自己是政務司司長唐英年的「支持者」，又指一旦「可接受的人

選」採取清晰實質行動，表明參選決心，她屆時會無條件支持這

個人，自己亦不會再考慮參選。政務司司長唐英年則透過政府新

聞處回應傳媒查詢指，感謝范太的支持和勸勉，亦感謝近日一些

社會人士的鼓勵；但他未有回應是否會辭職參選特首，只重申從

事公職以來一直本 奉公為民的心態去服務市民，貢

獻社會，今後也將繼續秉持這個信念努力做好工作。

范徐麗泰昨日在接受電台節目訪問
時談及對下屆特首選舉的看法。在過
去幾個月表示會考慮參選的她，強調
自己從不懂「玩政治」，當初因為有很
多市民及朋友支持她參選，「毫不考
慮確實不對」，而目前她會先看「心水
人選」有沒有行動，「其中有一位我
覺得是可以接受的，如果該位人士採
取很清晰實質性的行動，表達參加特
首選舉的決心，我想屆時就會支持
他，既然我支持他，我自己就不適宜
再參選。」

處政府團隊 難闡個人看法
被直接問到倘唐英年辭去政務司司

長一職，是否就支持他參選，范太坦
言，唐英年至今從未說過要參選，又
指她接受不等同市民接受，一切尚需
努力，「我是其支持者但我並不是他
的團隊，所以我較自由一點。」至於
唐英年仍未清晰表態，會否有點恨鐵
不成鋼，范太直言沒有此感覺，反而
認為唐英年這刻仍處身於政府團隊，
必須忠誠為政府服務，理應「不出
聲」，故難以闡述自己對不同社會問題
的個人看法。　

若辭政務司司長 決定重大
但范太認為，倘若唐英年採取實質

決定，以個人身份與香港市民說話
時，自然會交代真正理念，大家拭目
以待，「如果唐英年要辭去政務司司
長這個位，他沒法回頭，這是一個很
重要重大的決定，而影響對其個人及
對整個政府都比較大，所以唐英年這
麼久也沒說半句話與政府的立場有不
同的地方，至於他贊成與否，是否百
分百認同立場，大家不知，他亦從來
沒表示過。」

笑談CY參選 想了N年
談到其他「疑似」，范太認為在策略

上，任何陣營多於1位候選人參選，都
會分散票源，但原則上任何人取得150
名選委提名便可入場，對市民來說也
多個考慮，「千萬不要潑他冷水」。她
又指，行政會議召集人梁振英一早
「擺明車馬」參選，而行政會議身份亦
不如政務司司長身份重，辭職與否分
別不大，「CY想走這一步都不是今日
開始，都想了N年，亦作了很長遠準
備，他是否請辭是他自己的決定。」另
一位表明願意「犧牲」的新民黨主席葉
劉淑儀，范太表示欣賞葉太的能力及坦
率，又讚賞對方有新民黨班底及較年
輕，但重申自己只能支持一個人。
梁振英昨晚出席一個活動時，表示自

己日前已交代，不會回應范太的評論。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 全國人大
常委范徐麗泰談論下屆特首條件，強調
不應抱 「香港一哥」的心態，要勇於
接受批評和反思，並在解決民生問題、
促進兩地經濟及政治等3方面下功夫，帶
領香港發展。

帶領港人創新階段 工作不易做
范太昨日接受電台訪問時表示，下屆

特首不應該為個人榮耀而參選，而是一
天24小時也要思考如何令香港市民生活
得更有公義、更有拚搏精神，以提升香
港形象：「做行政長官不是香港的『一
哥』，這個『一哥』不是警務處處長，這
個『一哥』要帶領港人去創造香港一個
新的發展階段，這個工作不易做。」
范太開列下屆特首要努力做好3方面的

工作。在民生方面，不單要為市民提供

實際協助，也要讓大家，尤其是年輕人
有目標、有希望；在經濟方面，必須促
進與內地合作，互補不足，並要透過他
與中央關係，既爭取香港有利的事，也
令內地人士覺得香港對整個國家有貢
獻，不是「伸手黨」；在政治方面，由
於特首在立法會無票，因此無論建制派
及反對派的可行意見也應及早諮詢及吸
納，絕不能高高在上，亦不要「獨攬功
勞」。
她強調「政治是講感受，要用心領

導」，不能只用數字說服別人。
范太謙稱個人見解是「老生常談」，又

寄語從政者要留意說話技巧：「講說話
的技巧很重要的，我亦相信任何一位準
備去參選或備戰行政長官這個職位的
人，必須要能夠做到詞能達意，多餘
的、無謂的、情緒化的說話少講。」

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 新一屆特首
選舉氣氛升溫。民建聯主席譚耀宗表示，
距離正式報名參選還有幾個月，現在評論
選情言之尚早，但認同倘票源相近的候選
人較多，會存在分薄票源的情況，「當然
現在說還是言之尚早，我們到時要看，現
在表示有意願是不是等於將來會參加，到
時到底最後有多少人報名，他們支持度的
分布情況如何。」

「拋下身段」入政府辦事有承擔
工商專業聯盟召集人林健鋒在接受電台

訪問時，讚揚唐英年過去在商界的工作深
得工商界認同，對於有人說工商界不認同
唐英年，他認為只是個別人士言論。雖然
唐英年未表態參選，但過去十多年來「拋
下身段」，脫離家族生意，入政府辦事，
是一種有承擔的表現，大家有目共睹。至
於行政會議召集人梁振英日前宣稱開始
「備選」，他就質疑：「我回看他過去一兩
年的言論、出席酒會、社團聚會次數非常
非常頻密。所以你說他現在才準備，真係
講你都唔信！過去他曾說過不會競選特
首，那麼這算不算出爾反爾呢？」
有指「建制派」應協調1人參選，林健

鋒認為，協調與否是見仁見智，需要看未
來幾個星期的事情發展再決定。因為現行
制度容許任何人取得足夠提名票數便能參
選，又強調如果有人走出來說「我要選特
首」，該聯盟會坐低討論，審視每一個候
選人的參選原因、能夠為巿民貢獻甚麼，
尋求共識。

何俊仁稱反對派必參選
另一邊廂，反對派預計今年底至明年初

舉行「初選」，以選出一名反對派代表競
逐特首。民主黨主席何俊仁表示，無論建
制派有多少參選人，反對派都一樣會派人
出選。
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■活化後的商場。《彩雲願景規劃》小冊子設計圖片■左起：蔡子健、張思晉、譚美普推打造宏觀及整體的《彩雲願景規劃》方案，希望活
化彩雲。 香港文匯報記者鄭治祖 攝
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